
   

 
 

Bergkamen, 17.03.2009 
 
 
Niederschrift Nummer HFA/9/035 
 
 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Haupt- und Finanzausschuss 
 

 
11.03.2009 

 
 
Sitzungsort 
 

 
Sitzungsdauer 

 
Ratssaal des Ratstraktes 
 

 
17:00 - 18:55 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender: 
 
Schriftführer: 

Bürgermeister Roland Schäfer 
 
Manfred Turk 

 
 
 
Teilnehmer Funktion 
 
Bürgermeister 
 
Herr Roland Schäfer Vorsitzende/r   
 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 
Herr Martin Blom ordentl. Mitglied   
Herr Franz Herdring ordentl. Mitglied   
Herr Gerhard Kampmeyer ordentl. Mitglied   
Frau Dr. Edith Kirsch Stadtverordnete für ordentl. Mitglied Uwe Reichelt 

und stv. Mitglied Bernd Schäfer 
Herr Herbert Korte ordentl. Mitglied   
Frau Christel Löbbe Stadtverordnete für ordentl. Mitglied Rüdiger Weiß 

u. stv. Mitglied Manuela Veit 
Herr Dieter Mittmann ordentl. Mitglied   
Herr Uwe Radtke stv. Mitglied für ordentl. Mitglied Wolfgang 

Kerak 
Herr Kay Schulte ordentl. Mitglied ab TOP 1 öff. Teil/17.10 Uhr 
Herr Volker Weirich ordentl. Mitglied   
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Christlich Demokratische Union 
 
Frau Maria-Margarete Daum stv. Mitglied für ordentl. Mitglied Elke Midden-

dorf 
Herr Thomas Heinzel ordentl. Mitglied   
Herr Wolfgang Kerner ordentl. Mitglied   
Frau Elsbeth Kiel ordentl. Mitglied   
Herr Gisbert Kötter stv. Mitglied für ordentl. Mitglied Rosemarie 

Degenhardt 
Herr Johannes Hermann Stienen Stadtverordneter für ordentl. Mitglied Marco Morten 

Pufke u. stv. Mitglied Jens 
Schmülling 

 
BergAUF 
 
Herr Werner Engelhardt beratendes Mitglied   
 
Entschuldigt fehlen 
 
Frau Rosemarie Degenhardt ordentl. Mitglied   
Herr Wolfgang Kerak ordentl. Mitglied   
Frau Elke Middendorf ordentl. Mitglied   
Frau Regina Müller-Hinz stv. Mitglied   
Herr Marco Morten Pufke ordentl. Mitglied   
Herr Uwe Reichelt ordentl. Mitglied   
Herr Bernd Schäfer stv. Mitglied   
Herr Jens Schmülling stv. Mitglied   
Herr Harald Sparringa ordentl. Mitglied   
Frau Manuela Veit stv. Mitglied   
Herr Rüdiger Weiß ordentl. Mitglied   
 
Gäste 
 
Herr Dr. Michael Dannebom Geschäftsführer WfG   
Herr Jörg Hakenesch Projektleiter WfG   
 
 
Von der Verwaltung nehmen teil 
 
Herr Bernd Wenske Beigeordneter  
Herr Manfred Turk Fachdezernent Inne-

re Verwaltung 
  

Frau Martina Bierkämper Gleichstellungsbeauf- 
tragte 

 

Herr Norbert Henter Personalratsvorsit-
zender 

 

Frau Jutta Rahn Sachgebietsleiterin 
Personal 
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Der Vorsitzende stellt fest, dass der Haupt- und Finanzausschuss ordnungs- und fristgemäß 
eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
 
 
Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 
 

1 Vorstellung der Wirtschaftsförderungsgesellschaft für den Kreis Unna mbH 
durch den Geschäftsführer Dr. Michael Dannebom 
- Mündlicher Bericht - 

9/1510 

 
 

2 Jahresrückblick Gleichstellungsstelle 2008 9/1499 
 
 

3 Bericht über die Umsetzung des Frauenförderplanes der Stadt Bergkamen 
für das Jahr 2008 

9/1501 

 
 

4 Bericht über die aktuelle Situation der Beziehungen zu den Partnerstädten 
der Stadt Bergkamen 

9/1498 

 
 

5 Korruptionsprävention - jährlicher Bericht - 9/1505 
 
 

6 Budget- und Produktbericht 2008 9/1492 
 
 

7 Einwohnerfragestunde   
 
 

8 Anfragen und Mitteilungen   
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Vorstellung der Wirtschaftsförderungsgesellschaft für den Kreis Unna mbH durch den 
Geschäftsführer Dr. Michael Dannebom 
- Mündlicher Bericht - 
Vorlage: 9/1510 
 
Geschäftsführer Dr. Dannebom der Wirtschaftsförderungsgesellschaft für den Kreis Unna 
mbH stellt die WfG anhand einer Powerpoint-Präsentation, die der Niederschrift als Anlage 
beigefügt ist, dar. 
 
Stadtverordneter Heinzel von der CDU-Fraktion fragt Dr. Dannebom nach den Perspektiven 
für das Gewerbegebiet A 2.  
 
Dr. Dannebom antwortet, dass sich die Logistikbranche zurzeit in einer schwierigen Phase 
befindet, aber auch die Probleme auf den Finanzmärkten dazu geführt haben, dass zurzeit 
keine aktuellen Investoren bereitstehen. Er hält jedoch eine Vermarktung des Gebietes kei-
neswegs für aussichtslos. 
 
Die WfG wird weiter an einer Vermarktung arbeiten. Übereinstimmend mit Bürgermeister 
Schäfer vertritt er die Auffassung, dass das B-Planverfahren auf jeden Fall zu Ende gebracht 
werden soll. Gegebenenfalls ist auch über eine Erschließung in eigener Regie nachzuden-
ken. 
 
BergAUF-Fraktionsvorsitzender Engelhardt stellt die Frage, ob es nicht aufgrund der mo-
mentanen Situation günstiger wäre, das Gebiet einzeln zu vermarkten. 
 
Dr. Dannebom schließt eine derartige Vermarktung grundsätzlich nicht aus, hält es aber im 
Moment für den falschen Weg. Seiner Meinung nach wird die Globalisierung weitergehen 
und somit Logistik nach wie vor der richtige Weg sein. 
 
Stadtverordneter Kerner von der CDU-Fraktion möchte wissen, ob nicht aufgrund von frei-
werdenden Flächen Neuausweisungen von Gewerbeflächen überflüssig sind.  
 
Dr. Dannebom antwortet, dass eine derartige Entwicklung zurzeit nicht erkennbar ist, eine 
Antwort am heutigen Tage jedoch nicht abschließend gegeben werden kann. 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Jahresrückblick Gleichstellungsstelle 2008 
Vorlage: 9/1499 
 
Gleichstellungsbeauftragte Bierkämper erläutert über den schriftlich gegebenen Bericht hin-
aus ihre Arbeit. 
 
Alle im Rat vertretenen Parteien bedanken sich bei ihr für die geleistete Arbeit.  
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Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss des Rates der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage Druck-
sache Nr. 9/1499 zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
Tagesordnungspunkt 3: 
 
Bericht über die Umsetzung des Frauenförderplanes der Stadt Bergkamen für das 
Jahr 2008 
Vorlage: 9/1501 
 
Sachgebietsleiterin Personal Rahn gibt anhand einer Powerpoint-Präsentation den Bericht 
über die Umsetzung des Frauenförderplanes. Die Präsentation ist der Niederschrift als Anla-
ge beigefügt. 
 
Im Anschluss an den Vortrag ergibt sich eine ausführliche Diskussion, an der sich BergAUF-
Fraktionsvorsitzender Engelhardt, Stadtverordnete Dr. Kirsch und Stadtverordneter Mittmann 
von der SPD-Fraktion und Stadtverordneter Kerner von der CDU-Fraktion beteiligen. 
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss des Rates der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage Drucksache Nr. 
9/1501 zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Bericht über die aktuelle Situation der Beziehungen zu den Partnerstädten der Stadt 
Bergkamen 
Vorlage: 9/1498 
 
Fachdezernent Innere Verwaltung Turk ergänzt die schriftlich vorliegenden Ausführungen 
der Verwaltung um die geplanten Maßnahmen für das Jahr 2009 bezüglich der Partnerstädte 
Gennevilliers und Wieliczka. Darüber hinaus weist er darauf hin, dass in der türkischen Part-
nerstadt Tasucu am 27.03.2009 die Neuwahl des Bürgermeisters ansteht. 
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss des Rates der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage Druck-
sache Nr. 9/1498 zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
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Tagesordnungspunkt 5: 
 
Korruptionsprävention - jährlicher Bericht - 
Vorlage: 9/1505 
 
BergAUF-Fraktionsvorsitzender Engelhardt bittet, den aufgeführten Erfüllungsgrad von 87 % 
näher zu erläutern. 
 
Fachdezernent Innere Verwaltung Turk erklärt, dass bis auf die in der Vorlage auf Seite 3 
unter Punkt 6 a) und b) genannten Maßnahmen alle notwendigen Punkte erfüllt sind. Dies 
hat insbesondere die Gemeindeprüfungsanstalt NRW anlässlich ihrer Prüfung im ersten 
Halbjahr 2008 festgestellt. Die Verwaltung wird die Punkte a) und b) im Laufe des Jahres 
2009 erledigen, sodass nach heutigem Erkenntnisstand im Korruptionspräventionsbericht 
2010 von einem 100 %igen Erfüllungsgrad ausgegangen werden kann. 
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Vorlage Drucksachen Nr. 09/1505 zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
Tagesordnungspunkt 6: 
 
Budget- und Produktbericht 2008 
Vorlage: 9/1492 
 
Stadtverordneter Heinzel von der CDU-Fraktion fragt nach weiteren Entwicklungen im Be-
reich Tourismus (S. 62 des Budget- und Produktberichtes). 
 
Fachdezernent Innere Verwaltung Turk antwortet, dass in einer der nächsten Sitzungen des 
Ausschusses für Stadtentwicklung, Strukturwandel und Wirtschaftsförderung hierüber berich-
tet wird. Er gibt weiterhin bekannt, dass für den 30.03.2009 alle in der Tourismusbranche 
tätigen Bergkamener Betriebe zu einem ersten „Tourismusstammtisch“ eingeladen wurden. 
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Vorlage Drucksache Nr. 9/1492 zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
Tagesordnungspunkt 7: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
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Tagesordnungspunkt 8: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Es liegen weder Anfragen noch Mitteilungen vor.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schäfer Turk 
Bürgermeister Schriftführer 
 


